

DIOCESIS DE ASTORGA

DOMINGO 5 NOVIEMBRE DE 2023

AÑO LXXIII. Nº 3880





LA DIÓCESIS PRESENTA SU NUEVO PLAN PASTORAL PARA LOS PRÓXIMOS CINCO AÑOS

El objetivo general de este Plan Pastoral Diocesano 2023-2028 es afrontar el reto de la evangelización en la Diócesis de Astorga transformando la estructura diocesana y sus actividades hacia una pastoral más evangelizadora, teniendo como herramienta de conversión pastoral la implantación de las Unidades Pastorales, siguiendo los itinerarios de primer anuncio, acompañamiento, formación y presencia en la vida pública.

Página 5



EDITORIAL

Abusar de los abusos

En más de una ocasión hemos tenido noticias de que por parte de algunos miembros de los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado o de otras instituciones se han cometido abusos. Pero a nadie se le ocurre por ello dudar de la buena conducta de la mayoría de sus miembros. En estos casos es de justicia sancionar a quienes han cometido tales atropellos pero, sobre todo, ayudar a las víctimas. Esto sirve para cualquier institución, incluida la Iglesia. Otra cosa muy distinta sería aprovechar la ocasión no tanto para ayudar a las víctimas cuanto para denigrar a dichas instituciones.

Pues bien, la Iglesia es de las pocas instituciones que están tomando en serio la lucha contra determinados abusos, tal vez la única. Otras muchas nunca se han dado por aludidas. Sin embargo, las noticias se dan de tal manera que dichos abusos parecería que son patrimonio principal o exclusivo de la institución eclesiástica. Y eso no es verdad.

No hace falta ser muy espabilados para comprobar que a algunos medios de comunicación lo que menos les interesa son las víctimas, sino que tratan de aprovechar para poner en evidencia el odio que tienen a la Iglesia. Es verdad que un solo abuso ya es motivo de indignación, pero lo que no parece de recibo es que se aumente arbitrariamente el número de víctimas y se silencie todo el bien que la Iglesia está haciendo en el mundo entero, el buen obrar de millones de cristianos y de la mayoría de los sacerdotes. Una misma noticia puede ser tratada de formas muy diferentes, buscando la objetividad o de manera tendenciosa y manipuladora. No hace falta poner ejemplos pues cualquiera que sea medianamente observador se dará cuenta de que también se puede abusar con el pretexto de condenar abusos.

Día 7

El Tweet del Obispo



Jesús F. G. @ObispoJesusFG La Delegación de Familia y Vida nos regala un nuevo e ilusionante proyecto de preparación al matrimonio que propone fortalecer los futuros vínculos familiares en el encuentro con Cristo, la escucha, el acompañamiento y el testimonio.

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL

Catequesis. La pasión por la evangelización: el celo apostólico del creyente. 24. Los Santos Cirilo y Metodio, apóstoles de los eslavos

Queridos hermanos y hermanas:

En la catequesis de hoy nos acercamos a la figura de dos misioneros apasionados con la evangelización: los hermanos Cirilo y Metodio, llamados también "los apóstoles de los eslavos". Mi predecesor Juan Pablo II los proclamó copatronos de Europa. Quisiera destacar tres aspectos importantes de estos santos: *la unidad*, *la inculturación* y *la libertad*. Cirilo y Metodio evangelizaron siempre unidos a Cristo y a la Iglesia. También hoy urge que estemos unidos para anunciar el Evangelio. Donde hay división, trabaja el diablo.

Además, estos dos monjes se adentraron tanto en aquella cultura —se inculturaron tanto—, que incluso llegaron a crear un alfabeto propio, que hizo posible la traducción de la Biblia y de los textos litúrgicos a las lenguas eslavas, favoreciendo con ello la difusión de la Buena Noticia. Por último, quisiera

subrayar que, a pesar de las críticas y los obstáculos, Cirilo y Metodio se caracterizaron por la libertad evangélica, que los impulsaba a seguir las inspiraciones del Espíritu y a estar abiertos al futuro que Dios les iba indicando.





LA VIÑA DEL SEÑOR

Santos y difuntos

Tn día sí y otro también los sacerdotes recibimos la llamada de las funerarias. Es ya una rutina. La muerte hace constantemente acto de presencia. A pesar de todo, tendemos a pensar que solamente mueren los demás. Eso sí, la muerte tiene mucho poder de convocatoria: en los tanatorios, en los funerales, en misas por los difuntos... Desde hace algunos años viene siendo costumbre la celebración de la misa en los cementerios el día de Todos los Santos. Es de los pocos días al año en que se reúne la mayoría de los miembros de la comunidad cristiana en torno a la Eucaristía. Muchos confunden este día con el día de los Fieles Difuntos, día en que la afluencia es considerablemente inferior. Cada año que pasa los cementerios ven incrementado el número de ocupantes fallecidos. Y algún día estaremos nosotros.

Es posible que las nuevas generaciones pierdan estas costumbres propias de los primeros días de noviembre. Apenas se ven niños y jóvenes en las celebraciones por los difuntos. Concretamente estos días suelen estar muy ocupados, desde sus mismos colegios, en la confección de los monstruos, calabazas y telarañas del Halloween. Por otra parte los cementerios empiezan a dejar de tener protagonismo con la costumbre de esparramar por doquier las cenizas de los difuntos.

Sin embargo, todo esto no quita un ápice de realidad al hecho incuestionable de la muerte y a la importancia que siempre ha de tener la cuestión de nuestro futuro más allá de ésta, independientemente de que la gente piense o deje de pensar en ello. El hecho totalmente seguro de que nuestra vida en la tierra es poco más que un paseo debería

llevarnos a vivir la vida de otra manera, menos aferrados a lo que es perecedero y a tomar en serio aquello que va a tener mucha más importancia de cara al futuro definitivo. Un futuro que solamente Dios puede garantizar. La vida no tendría sentido si Dios no estuviera al final del camino. Si la meta más importante de nuestra vida no fuera la santidad, estaríamos totalmente perdidos. De poco nos sirve recordar y honrar a los difuntos si éstos no son santos. Pero poco amor les demostramos si nos conformamos con poner unas flores en sus tumbas y no oramos por ellos. Por eso no se explica que haya mucha afluencia a los cementerios el primero de noviembre y al día siguiente ya no nos importe orar por aquellos que todavía no están en el cielo, esperando nuestras oraciones.

Máximo Álvarez Rodríguez

PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga

Directora: Mª Ángeles Sevillano Fernández Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

N° de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77







Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA



ENCUENTROS DE PREPARACIÓN AL MATRIMONIO

Como la mayoría de vosotros sabe, hemos presentado ya y puesto en marcha el nuevo Plan pastoral diocesano 2023-2028 que lleva el título <<"Se volvieron a Jerusalén". Hacer grande la comunidad>>. Recordaréis que el problema básico al que se quiere responder es principalmente la desvinculación respecto a Dios, la Iglesia y los hermanos. Esta desvinculación afecta enormemente a las personas, pero también a las instituciones. Entre ellas, se encuentra la familia. Me ahorro los datos que lo prueban.

Detrás de la fragilidad de la red familiar están sin duda muchas causas que pasan por la difícil conciliación del trabajo y vida familiar, el contagio de una cultura que favorece lo fugaz y lo líquido, el individualismo... Nos interesa destacar también la falta de una experiencia de fe que facilite comprender la vida matrimonial como una vocación y contar con la ayuda de la gracia ante la dificultad.

Muchos de los novios que se acercan a solicitar el sacramento del matrimonio carecen de experiencia religiosa o tienen una fe tibia y poco consistente

Ciertamente, muchos de los novios que se acercan a solicitar el sacramento del matrimonio carecen de experiencia religiosa o tienen una fe tibia y poco consistente. Un profundo cambio social y religioso y, por qué no decirlo, la insuficiencia de los frutos cosechados en los últimos años por esta pastoral, ha llevado a la Delegación Diocesana de Familia y Vida a plantear una renovación de los encuentros prematrimoniales poniendo nuevos acentos y adoptando nuevas metodologías.

En perfecta sintonía con el Plan pastoral diocesano, se quiere incidir en el primer anuncio. Se trata de ayudar a los novios a comprender que Dios los ama y los ha elegido para ser testigos de su amor en el seno de una familia, que Cristo está vivo, bendice su matrimonio y los acompaña siempre en el camino. Se trata también de ofertar el acompañamiento de otros matrimonios que, desde su experiencia humana y de fe, ayude a los novios en el camino de preparación respondiendo a sus inquietudes y dificultades. En tercer lugar, se pretende introducir a los novios en un proceso formativo que desearíamos comenzara incluso cuando no han fijado fecha para el matrimonio, prosiguiera con los encuentros prematrimoniales y se prolongara posteriormente, al menos durante el primer año de unión. Finalmente, se trata también de estimular la presencia pública que, como cristianos, les corresponde, particularmente como testigos de Jesucristo en el ámbito familiar.

Se pretende introducir a los novios en un proceso formativo que desearíamos comenzara incluso cuando no han fijado fecha para el matrimonio, prosiguiera con los encuentros prematrimoniales y se prolongara posteriormente, al menos durante el primer año de unión.

Para llevar adelante esta propuesta se necesita la colaboración de matrimonios acompañantes. Ojalá pudiéramos contar en cada Unidad Pastoral con al menos dos o tres. Os reto a que los consigáis. Como es lógico, para realizar esa labor necesitan una formación, formación que la Delegación quiere ofrecerles en el encuentro que tendrá lugar en el Seminario de Astorga, el sábado 2 de diciembre (de 10: 30 h. a 18: 00 h.). Se contará con la presencia de expertos en el tema que podrán responder a cualquier duda.

Los encuentros propiamente dichos consistirán en una sesión de una hora durante cinco semanas y un fin de semana de convivencia y formación en el Seminario de Astorga. Durante el año 2024, tendrán lugar en tres sedes: Astorga, Ponferrada y O Barco. Los cinco encuentros podrán ser seguidos online por los que viven lejos. La convivencia ha de ser presencial, aunque, en caso de no ser posible, se buscarán soluciones alternativas.

Concluyo invitándoos a todos, sacerdotes, consagrados y evangelizadores en general, a tomar en serio este nuevo proyecto. Está en línea con lo que la Conferencia Episcopal Española nos pide y el sentido pastoral nos sugiere. Al mismo tiempo, felicito a los delegados y a los miembros de la delegación por el trabajo realizado y el tesón mostrado al ofrecerlo. Que Dios os bendiga a todos.

+ Jesús, Obispo de Astorga

EL ARCHIVO YA LUCE VARIAS DE SUS INSTALACIONES RENOVADAS

-Este mismo día se rindió un homenaje al Sr. Obispo

En la mañana del viernes 27 de octubre el obispo de Astorga, Mons. Jesús Fernández, bendijo las obras realizadas en el Archivo Diocesano de Astorga y que suponen una mejora muy importante en estas instalaciones diocesanas.

El director del mismo, D. Miguel Ángel González, aprovechó la ocasión para agradecer al prelado asturicense el interés por este emblemático edificio recordando que se han reformado los baños, la sala de investigadores con nuevo mobiliario para que las búsquedas sean más cómodas y fáciles, se ha adquirido también un archivador para



Un momento de la Bendición del Sr. Obispo

los grandes pergaminos y los mapas, se ha habilitado la sala de recepción de la entrada con unos muebles, regalo de las Madres Escolapias y, en otras partes del Archivo, se han incorporado nuevas estanterías para que tenga capacidad todo lo que entra, que es mucho.

Por la tarde, además del homenaje al Sr. Obispo por el interés mostrado en este importante lugar diocesano y la presentación de la revista Nº 3 de Notas de Archivo, se distinguió a las Madres Escolapias, Isidro Martínez, Magín G. Rubio, Benito A. Escarpizo, Faustino Fernández, María González e Hijos, Gregoria Cavero y Mario Morán como Amigos del Archivo 2023.



Sala de investigadores renovada

"CARTAS DESDE EL VALOR", HOMENAJE A LAS BEATAS DE ASTORGA

Ante un teatro diocesano casi completo, se presentaba el sábado 28 de octubre el corto cinematográfico "Cartas desde el Valor" dedicado a las beatas de Astorga: Octavia, Pilar y Olga, y realizado por HM Televisión, canal perteneciente a la congregación religiosa Siervas del Hogar de la Madre.

Un buen trabajo realizado por un grupo de chicas jóvenes que realizaron este verano el II Curso de Medios de Comunicación, organizado por estas hermanas, quienes eligieron a nuestras enfermeras mártires como protagonistas por su pureza y caridad y por ser testigos de Cristo durante la persecución religiosa acaecida en España entre 1936 y 1939.

Varias de las actrices, Familiares de las beatas, hermanas de la congregación, muchos jóvenes y niños/as, entre otras muchas personas participaron en el estreno en el que as hermanas Isabel y Teresa María relataron cómo fue la elección del tema y la grabación del mismo, no exenta de muchas dificultades técnicas.

Tras la proyección, que fue muy emocionante, varias de las actrices dieron su testimonio cargado de fe, de amor a Cristo y a los hermanos.

El prelado asturicense, agradeció el importante testimonio de estas jóvenes y que hayan descubierto la grandeza del mismo y lo hayan plasmado en este corto.



Un momento de la presentación



Testimonio de la actriz que interpreta a Pilar

LA DIÓCESIS PRESENTA SU NUEVO PLAN PASTORAL PARA LOS PRÓXIMOS CINCO AÑOS

El miércoles 25 de octubre se presentó en Astorga y Ponferrada el nuevo Plan Pastoral de la diócesis de Astorga para los próximos cinco años, 2023-2028, y que lleva por título: "SE VOLVIE-RON A JERUSALÉN"-Hacer grande la comunidad.



Presentación en Astorga

Un documento que está introducido por una Carta Pastoral del Sr. Obispo, Mons. Jesús Fernández, en la que el prelado asturicense recuerda que la Iglesia está abierta a todos y que es un lugar de acogida, de puertas abiertas. También hizo hincapié en su intervención en los cuatro itinerarios del nuevo Plan Pastoral: primer anuncio, acompañamiento, procesos formativos y presencia pública. «Partimos de la convicción de que sólo Jesucristo vivo y glorioso, tal como se manifiesta en la Cruz del cartel anunciador, puede unirnos a todos, sólo es la verdadera fuente de la comunión fraterna. Por eso, haremos el primer anuncio especialmente a los que se han alejado y a los que no lo conocen para que puedan experimentar su cercanía y su amor.

El segundo itinerario que se nos invita a recorrer es el del acompañamiento. No queremos que nadie se sienta solo ante los desafíos que le presenta la vida, por ello, nos proponemos acompañarle y ofrecerle ayuda ante las necesidades básicas de alimento, vestido, salud, vivienda, energía; también ante las necesidades educativas, culturales y sociales. Y, en fin, queremos que a nadie le falte el acompañamiento espiritual. Lo haremos respetando siempre la libertad de los participantes y su protagonismo, e implicando a toda la comunidad cristiana.

El Plan nos propone un tercer itinerario: el de los procesos formativos. Decía S. Juan Pablo II que la formación cristiana es "un continuo proceso personal de maduración en la fe y de configuración con Cristo, según la voluntad del Padre, con la guía del Espíritu Santo" (ChL 57). Atendiendo a estas palabras, queremos ofrecer oportunidades 3 para el crecimiento en la fe de todos, desde los más cercanos, a los más alejados de Dios. Para ello, impulsaremos especialmente la formación a través de nuestros centros educati-vos y también de la Escuela Diocesana de Evangelizadores en las Unidades pastorales (EDEU).

El último itinerario es el de la presencia pública. Como dice el Concilio Vaticano II, los laicos "son llamados por Dios para contribuir, desde dentro a modo de fermento, a la santificación del mundo mediante el ejercicio de sus propias tareas, guiados por el espíritu evangélico, y así manifiestan a Cristo ante los demás, principalmente con el tes-timonio de su vida y con el fulgor de su fe, esperanza y caridad" (LG 31)."

El objetivo general de este Plan Pastoral Diocesano 2023-2028 es afrontar el reto de la evangelización en la Diócesis de Astorga transformando la estructura diocesana y sus actividades hacia una pastoral más evangelizadora, teniendo como herramienta de conversión pastoral la implantación de las Unidades Pastorales, siguiendo los itinerarios de primer anuncio, acompañamiento, formación y presencia en la vida pública.

Por su parte, el Vicario Episcopal de Pastoral, **D. José Manuel Carrasco**, destacó las 12 acciones que se plantean en los cuatro itinerarios propuestos:

1. PRIMER ANUNCIO:

- Crear ámbitos de encuentro con no creyentes para ofrecer un diálogo abierto y fraterno.
- Incluir un momento de primer anuncio a partir del patrimonio artístico y cultural en conciertos religiosos, festivales de Navidad, exposición de belenes, via crucis, exposiciones...
- Formar a voluntarios en el acompañamiento al duelo y situaciones límite, incluyendo

"SE VOLVIERON A JERUSALEN"
Hacer grande la comunidad

PLAN PASTORAL
2023 - 2028
DICCENS DE ASTORGA

la dimensión espiritual y el primer anuncio.

2. ACOMPAÑAMIENTO:

- Crear equipos de acogida y acompañamiento en las UPA y las parroquias.
- Ampliar el horario de apertura de templos, cuidando la acogida en las celebraciones y subrayando su dimensión comunitaria
- Crear centros de escucha y acompañamiento en el duelo y en situaciones límite.

3. PROCESOS FORMATIVOS:

- Impulsar el proyecto de la Escuela Diocesana de Evangelizadores en las UPA (EDEU).
- Incorporar formación que dé respuesta a las cuestiones sociales actuales principalmente a través de la revisión de vida (grupos fe-vida).
- Crear un Observatorio de la realidad social, que ofrezca un análisis sobre las situaciones de pobreza y exclusión social, sensibilizando y proponiendo soluciones.

4. PRESENCIA EN LA VIDA PÚBLICA:

- Crear un grupo para la reflexión y el diálogo de cristianos presentes en el mundo de la política.
- Poner en marcha una Semana social en la diócesis.
- Apoyar a nuestras obras caritativas y sociales y, en especial, Cáritas, Manos Unidas, Fundación CALS, Albergue y Comedor social San Genadio...

En la rueda de prensa de Ponferrada también intervino Noemí Pinto, miembro de la comisión diocesana del Plan Pastoral, quien recalcó cómo fue el proceso de creación del mismo y cómo "soñaban" desde esta comisión el futuro de la diócesis. Ella se ha encargado principalmente del itinerario de Primer Anuncio.

COMIENZO DEL NUEVO CURSO PASTORAL CON EL ENVÍO DE AGENTES EN LOS CUATRO ARCIPRESTAZGOS

A lo largo del pasado mes de octubre, el obispo de Astorga recorrió los cuatro arciprestazgos para realizar el envío a los agentes de Pastoral, entregar la misio a los profesores de Religión e iniciar las Escuelas Diocesanas de Evangelizadores en las UPAS. El primero de todos tuvo lugar en el Arciprestazgo de Astorga el 7 de octubre en la parroquia de San Pedro Rectivía a la que asistieron un centenar de agentes. Al día siguiente, la cita sería en el Arciprestazgo de Zamora, concretamente en la parroquia de Puebla de Sanabria. El 21 de octubre fue el momento para el Arciprestazgo de Ponferrada, en la parroquia de El Buen Pastor y el domingo 22 se concluyó con el Arciprestazgo de Galicia llevado a cabo en el Colegio Diocesano S. Pablo VI.



Retiro en Astorga



Retiro en Zamora

El acto comenzó con la presentación del video elaborado sobre el nuevo Plan Pastoral 2023-2028. El primero en tomar la palabra fue Mons. Jesús Fernández para dar a conocer su Carta Pastoral titulada "Se volvieron a Jerusalén. Hacer grande la comunidad". Continuó explicando brevemente las líneas maestras del nuevo Plan que recoge el testigo del anterior y aborda las necesidades actuales de nuestra iglesia diocesana y de la iglesia universal. D. Jesús Fernández cree que es fundamental la coordinación entre delegaciones y Unidades Pastorales para llevarlo a cabo. Resaltó que actualmente se debe trabajar en el acompañamiento para superar la desvinculación social y afectiva que nos está afectando profundamente. Como último, recordó a los presentes que "Jesús nos invita a salir a los caminos, trabajemos para hacer grande la comunidad".

Tras las palabras del prelado asturicense, en cada uno de los arciprestazgos explicaron algunas de sus experiencias. En Astorga Marta, Mª Paz y Sagrario tomaron la palabra para narrar a los presentes sus propias vivencias. Marta relató su testimonio sobre el Curso de Emaús, un retiro que se hace una vez en la vida en el que participan mujeres laicas y está coordinado por un sacerdote. Este cursillo está dirigido a personas que se sienten solas, que han perdido la fe y el sentido de la vida. "Yo encontré a Jesús en forma de abrazo en el cursillo" finalizó.

Mª Paz fue la encargada de presentar los cursos Alpha, que son un método de evangelización nacido hace 30 años en Londres. Ella lleva una década siendo miembro de este método, una forma de presentar el Kerigma dirigido a personas alejadas de la iglesia que lo perdieron por el camino o para personas que ni están ni no. Este método consta de 4 partes. La primera es una acogida con una cena y posterior charla en la que se abre un debate donde ni se juzga y la libertad para preguntar prevalece. Mediante este cursillo, se da a conocer al Espíritu Santo y lo que realmente significa. Este curso le aportó la experiencia para poder aportar la palabra de Dios a otras personas y perder el miedo a divulgar en público la oración.

Sagrario realizó un Cursillo de Cristiandad en un momento difícil para ella. Resaltó que la vivencia y convivencia de lo pragmático hace que se produzca el encuentro con Cristo y las personas. "Desconocía que tenía un lugar en la iglesia para llevar la palabra del Señor a los demás." Concluyó agradeciendo la formación que le facilitaron los sacerdotes, la mano que le tendieron los hermanos para el encuentro gozoso con Jesús.

En el Arciprestazgo del Bierzo, D. Herminio González tomó la palabra para presentar el nuevo proyecto para los cursillos de preparación al matrimonio que tendrán lugar a través de la EDEU, así como el segundo curso que se llevará a cabo este año. También D. Eduardo José del Valle, explicó todo lo que desde la UPA de Ponferrada se llevará a cabo para este curso 2023-2024 en el que animaba a todos a participar en ellos.

Después de estos testimonios, **D. Jose Manuel Carras-**co, Vicario de Pastoral, explicó el Plan Pastoral 20232028 que está dividido en 4 itinerarios: Primer Anuncio,
Acompañamiento, Procesos Formativos y Presencia Pública. Estas acciones propuestas en cada uno de estos itinerarios se distribuyen en los tres sectores de trabajo pastoral de cada UPA: Evangelización, Liturgia y Caridad. Para este 2023-2024 el Programa Pastoral se centra en el primer itinerario, Primer Anuncio, en el que se desarrollará en los tres sectores.

Para concluir el acto, el Sr. Obispo hizo el envío a los Agentes y antes de concluir la celebración, acompañado del delegado de Enseñanza, D. Máximo Álvarez, hizo entrega de la *missio* a cada uno de los profesores de Religión.

"MUCHOS TROPIEZAN CON LA LEY". JESÚS REPRUEBA LA HIPOCRESÍA

San Mateo da las claves para cómo discernir hacia donde sopla el Espírtu, en medio de los conflictos que puedan darse en la Comunidad cristiana: Seguir el Mensaje de Jesús y su manera de vivir. Alejarse de todo fariseísmo, como grupo religioso, y del conjunto de actitudes vitales que los discípulos del Señor deben tratar de evitar. Porque es una enfermedad del espíritu que afecta a personas e Instituciones. ¡Hemos de reconocer que el fariseísmo sí nos afecta!

1ª Lectura: MALAQUÍAS 1,14b-2,2b.8-10

Yo soy un gran rey, dice el Señor del universo, y todas las naciones temen mi nombre.

Esto es lo que os mando, sacerdotes: Si no escucháis y no ponéis todo vuestro corazón en glorificar mi nombre, dice el Señor del universo, os enviaré la maldición. Os habéis separado del camino recto y habéis hecho que muchos tropiecen en la ley, invalidando la alianza de Leví, dice el Señor del universo. Pues yo también os voy a hacer despreciables y viles para todo el pueblo, ya que vuestra boca no ha guardado el camino recto y habéis sido parciales en la aplicación de la ley. ¿No tenemos todos un mismo Padre? ¿No nos creó el mismo Dios? ¿Por qué entonces nos traicionamos unos a otros profanando la alianza de nuestros padres?

Notas: Pastores y fieles corremos el peligro de alejarnos del auténtico camino de Dios convertiendo la ley, los mandamientos y preceptos evangélicos en "piedras" donde tropezar. Es la tentación de servirse del poder olvidando que es mediación y servicio, no fin y dominio. "Entre vosotros no ha de ser así", es como el principio constitucional de Jesús para la Iglesia.

SALMO RESPONSORIAL 130, 1.2.3



2ª Lectura: 1ª TESALONICENSES 2,7b-9.13

Hermanos: Nos portamos con delicadeza entre vosotros, como una madre cuida con cariño de sus hijos. Os queríamos tanto que deseábamos entregaros no sólo el Evangelio de Dios, sino hasta nuestras propias personas, porque os habíais ganado nuestro amor. Recordad, hermanos, nuestros esfuerzos y fatigas; trabajando día y noche para no ser gravosos a nadie, proclamamos entre vosotros el Evangelio de Dios. Por tanto, también nosotros damos gracias a Dios sin cesar, porque, al recibir la Palabra de Dios, que os predicamos, la acogisteis no como palabra humana, sino, cual es en verdad, como Palabra de Dios, que permanece operante en vosotros los creyentes.

Ricardo Fuertes

Evangelio: MATEO 23,1-12

En aquel tiempo, habló Jesús a la gente y a sus discípulos, diciendo:

-En la cátedra de Moisés se han sentado los escribas y los fariseos: haced y cumplid todo lo que os digan; pero no hagáis lo que ellos hacen, porque ellos dicen, pero no hacen. Lían fardos pesados y se los cargan a la gente en los hombros, pero ellos no están dispuestos a mover un dedo para empujar. Todo lo que hacen es para que los vea la gente: alargan las filacterias y agrandan las orlas del manto; les gustan los primeros puestos en los banquetes y los asientos de honor en las sinagogas; que les hagan reverencias en las plazas y que la gente los llame «rabbí». Vosotros, en cambio, no os dejéis llamar rabbí, porque uno solo es vuestro maestro, y todos vosotros sois hermanos. Y no llaméis padre vuestro a nadie en la tierra, porque uno solo es vuestro Padre, el del cielo. No os dejéis llamar maestros, porque uno solo es vuestro maestro, el Mesías. El primero entre vosotros será vuestro servidor. El que se enaltece será humillado, y el que se humilla será enaltecido.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Después de la polémica confrontación de Jesús con los dirigentes judíos y con los fariseos en general, propone el evangelista Mateo cinco actitudes, dos de denuncia y tres positivas, que han de caracterizar al discípulo de Jesús.

El primer comportamiento denunciado es la falta de coherencia entre lo que decimos y los que hacemos, entre lo que exigimos a los demás y lo que nos exigimos a nosotros mismos (vv 3b-4). Es la ley de la doble vara de medir, favorable para uno mismo y exigente con los demás.

El segundo comportamiento denunciado es el egocentrismo vanidoso, actuar para la galería, para que los vea la gente (vv 5-7). Lo que Jesús denuncia no son las costumbres, ni las situaciones concretas en general o los títulos en sí mismos, sino la distorsión y conversión de los mismos en pura ostentación y vanagloria de los mismos

El primer comportamiento propuesto por Jesús en positivo (v 8)es la fraternidad, fundamento y fuerza del discipulado. "no os dejéis llamar maestro ni padre porque uno solo es vuestro Padre y todos vosotros sois hermanos" (v 8).

El segundo comportamiento propuesto por Jesús es el servicio. De nuevo tenemos una frase redonda e inolvidable del Maestro "el primero entre vosotros será vuestro servidor" (v11)

El tercer comportamiento propuesto por Jesús es la humildad. Una vez más nos encontramos con un aforismo inolvidable de Jesús: "el que se enaltece será humillado y el que se humilla será enaltecido."

Por ser la vanidad denominador común de la miseria humana, siempre se ha tenido por muy humano el ufanarse de los títulos y apariencias. La contrapropuesta de Jesús es la fraternidad, que es afecto entre hermanos. Servicio, que es empatizar con el hermano y la humildad, que es la grandeza del discípulo.

Pío Santos Gullón

En pleno Bierzo, en un altiplano cercano a Villadecanes, municipio de Toral de los Vados se encuentra un pueblo llamado Iglesia del Campo. La iglesia de Iglesia del Campo es de reciente construcción, es decir, de mediados del siglo XX. No obstante, el retablo y las imágenes tienen mayor antigüedad. Destaca la Virgen de las Nieves, patrona junto con las imágenes de San Bartolomé y de Sampiro, que fue Obispo de Astorga y se supone que nacido en este pueblo berciano. Esta iglesia es compartida con el cercano pueblo de Sorribas, que carece de templo propio.



Templum libri

DIOS, LA CIENCIA, LAS PRUEBAS

Después del éxito obtenido en Francia, donde ha suscitado un gran debate, con ventas cercanas al medio millón de ejemplares, llega a España el libro: DIOS. LA CIENCIA. LAS PRUEBAS. En la obra se revelan, al cabo de tres años de trabajo en

colaboración con unos veinte científicos y especialistas de alto nivel, las pruebas modernas de la existencia de Dios. Los dos autores cuya formación académica inicial es la ingeniería, Bolloré y Bonnassies exponen cómo ha evolucionado la forma de relacionar la investigación científica y la creencia en Dios: de un modelo que prescindía de un Creador a otro modelo que requiere de un Creador. En su primera mitad se caracteriza por una mezcla de abundante divulgación científica y exposición de las posturas, creencia e increencia, por parte de un nutrido número de investigadores. La segunda parte, muy distinta, y dividida en grandes bloques acerca de la Biblia, Jesús, el pueblo judío, e incluso Fátima, la titulan "Pruebas al margen de la ciencia". Por ella han "tenido muchas críticas por añadir un capítulo sobre un milagro en un libro sobre ciencia, pero si alguien es capaz de darnos una sola explicación natural a lo que ocurrió, nosotros retiraremos el libro", afirma Bolloré. (ED. FUNAMBULISTA) Rosi Gutiérrez

INTENCIONES DEL PAPA PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Noviembre Por el Papa

Oremos por el Papa, para que en el ejercicio de su misión siga acompañando en la fe a la grey que le ha sido encomendada, con la ayuda del Espíritu Santo.